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中超尚有一个月左右开战，考虑
到个别俱乐部的实际情况，中国足协
特意将冬季转会窗口延迟了一个月，
这段时间里，留给球员、俱乐部乃至足
协自身的工作着实不少。

到目前为止，中超联赛本土球员
完成转会从而得到官方宣布的屈指可
数，像石柯、赵宏略、杨博宇这些球员
都是与原俱乐部合同到期后离队，并
不牵扯转会费。而高天意加盟国安据
称是后者向苏宁掏了一笔“赎身费”才
得以完成。

没有官宣，并不代表就没有转会
操作发生，比如原重庆斯威的中卫元
敏诚，就已经跟随深足训练了，相关网
站显示，元敏诚其实已经完成转会，转

会费为2000万元，这个数字极有可能
令元敏诚成为今年的“标王”。

备受瞩目的，还有上届冠军苏宁
阵中的一批本土才俊。苏宁集团之前
发布公告表示，将停止俱乐部的运营
工作，围绕“停止运营”的措辞上，苏宁
方面认为并不等同于解散，而足协也
没有就苏宁是否获得新赛季中超准入
资格表态，因此在苏宁看来，有合同在
身的球员要想离开，唯有让有意向的
俱乐部掏出转会费。
只不过，在更多人看来，像苏宁队

长吴曦、中卫李昂、中场谢鹏飞这些球
员成为真正的自由身，似乎只是时间
问题，这也是为何那些对上述球员有
意的俱乐部，迟迟没有动手的原因。
等到临近3月26日之际，这批冠军队
成员的去向，才会逐渐趋于明朗。

“官宣”较少的一个重要原因，就
是新赛季中超16强的席位尚未得到官
方认可。上赛季沧州雄狮（石家庄永
昌）不幸降级，不过随着天津津门虎俱
乐部和江苏苏宁相继出现“状况”，沧
州雄狮与浙江队递补征战中超一事，
越发有了眉目，这也使得两队开始各
自补强阵容，以应对竞争更为激烈的
中超舞台。
此前效力海港队的中场球员林创

益，已经跟队训练，据悉沧州雄狮还有
意引进外援艾哈迈多夫。在津门虎俱
乐部出现问题之后，艾哈实际上已经
成为自由身，这让他有了更多选择余
地。一旦中国足协正式确认沧州雄狮
和浙江队递补征战中超，那么先前基
本敲定的一些人员流动，就会得到官
宣。

受新冠肺炎疫情影响，中国俱乐
部无法像往年一样出国集训，多数球
队选择在四季如春的昆明和气温偏
热的海口、广州等城市进行冬训。进
入3月，一些南方俱乐部回到了各自
的基地备战新赛季，而一些北方俱乐
部则将目标瞄准了气温回暖、湿度适
宜的上海，举队来到这里完成赛季前
的集训。

国内球队青睐上海的原因很多，
新赛季的开赛时间和天气状况是最
基本的原因。

按计划，今年的中超联赛将于4
月20日在苏州和广州两大赛区开幕，
较往年的正常开赛时间晚了一个多
月的时间，这给了各中超球队更充裕
的备战时间，备战地点的选择也就有
了更大的空间。

近期的上海，最高气温多在15摄
氏度左右，不会太冷，也不会太热，对
于球员的训练相对适宜，本土球队无

需像往年那样南下冬训。相较之下，
北方多地的气温尚有些寒冷，比如北
京，近期仍有最低温突破零摄氏度的
情况，在这样的温度下训练难免会增
加球员受伤的几率。

在地理位置上，上海非常靠近中
超赛区之一的苏州，两地间只需一个
小时左右的车程，气温条件也相差无
几，这让北京国安等或将在苏州赛区
展开第一阶段争夺的球队能提前适
应当地的天气。同样的理由也适用于
国脚们，随着四十强赛基本落户苏
州，在临近城市上海集训对于国足来
说或是最佳选择。

除此之外，在疫情防控的特殊时
期，上海的精细化防疫工作做得相当
完善，对于任何突发情况都有完备的
应急预案，并且能在第一时间作出反
应，这也给了各支球队极大的安全
感，放心地来到上海集训。毕竟在现
阶段，保障人员健康是首要任务。

最近的上海很是热闹， 多家国内俱乐部汇聚于此，

为新赛季做着最后的准备。 除了上海申花和上海海港两
支本地球队，北京国安、山东泰山、青岛等中超队伍，以
及中乙球队青岛青春岛等都不约而同地将备战地点安
排在了上海。 与此同时，中国男足也即将于本?中旬在
上海展开为期两周左右的集训。

专题撰稿 本报记者 徐杨一凡

诸强扎堆 上海变网红集训地

冬训备战？转会冲刺！
中超联赛有望4?开打，各队正抓紧时间调整阵容。 尽管有着工资帽

等因素影响，但是对于那些有意补强的球队来说，市场上还是有数名值

得追求的好球员。而像来自重庆、苏宁这些现状比较“吃紧”的球队球员，

则需要尽快敲定新赛季落脚点。 另一方面，长期封闭的训练与比赛状态，

已经不可避免地令一些外援和外教产生离开的念头……

封顶2000万 元敏诚或成“标王”
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本土球员的转会堪称犹抱琵琶半
遮面，外援的情况则要简单直接许多。
申花俱乐部之前已经宣布引进原建业
外援巴索戈，而重庆斯威阵中的卡尔
德克也基本确定将前往深足，阿德里
安的未来倒是依然悬而未决，目前来
看，他也很有可能离开。

也有一些外援正在计划着离开，
比如山东泰山队的格德斯。据巴西媒
体报道，格德斯正在计划与山东泰山
解约，巴西人和泰山队的合同要到明
年夏天到期，不过上赛季联赛中期，格
德斯与泰山在出场与否等问题上闹得
不太愉快，如今格德斯人在巴西，加之
防疫等实际情况，即便有心返回球队
也并不容易。
与格德斯一样尚未归队的，还有

广州队的保利尼奥和塔利斯卡。保利
尼奥可能离队早在疫情尚未发生之
前就有所传闻，而随着之前续约谈判
不顺，保利尼奥离队的可能性正在逐
渐增加。至于塔利斯卡，上赛季他的
表现始终未达预期，休赛期里，围绕
他的离队传闻也有很多，广州队有意
在未来进一步缩减投入总额，在此基
础上，塔利斯卡若真离队也不会让人

觉得意外。
致使外援们离开中超的另一个因

素，是长期远离家人，此前西班牙籍主
帅贝尼特斯就因无法忍受长期远离家
人的生活，向大连人告别。如今，球队
中场核心哈姆西克据称也将解约离
队。今年夏天，斯洛伐克国家队还有欧
洲杯的任务，回到欧洲不仅能让哈姆
西克更好地与家人相聚，同时也更有
利于他备战国家队赛事。

有人想走，自然也有人想要留守，
比如天津津门虎俱乐部的前锋阿奇姆
彭。尽管津门虎俱乐部基本无望征战
新赛季中超，但阿奇姆彭依旧想要等
到最后一刻，在接受采访时他表示，自
己并不只为了金钱而踢球，还有“更重
要的原因”，那就是爱。以阿奇姆彭的
实力，应该不愁下家，然而他的这份职
业态度却足以打动更多人。

不愁下家 阿奇姆彭继续观望

气温适宜提前适应

除了良好的环境与社会因素，上
海在足球方面的硬实力也在全国范围
内名列前茅。作为2023年亚洲杯的承
办城市之一，上海已有虹口足球场、八
万人体育场、金山体育场和浦东足球
场四座可以举办国际级赛事的专业球
场，而申花的康桥基地，以及去年才对
外开放的厚湃尔体育公园和前滩体育
公园等场所也拥有足够优质的草皮和
配套设施，为国内球队的集训提供了
高质量的硬件条件。

目前，青岛、青岛青春岛都已经
在康桥基地展开集训，中甲球队武汉
三镇也将康桥基地列为了本阶段集
训的目的地。再加上东道主申花队和
上海01全运队，共有五支球队扎堆于
此，令原本空旷的康桥基地变得异常
热闹。

本周，北京国安将在短暂的休整
过后飞往上海开启联赛前的最后一期
集训，他们的临时训练场位于前滩体
育公园。和国安一样，山东鲁能也将在
本月中上旬完成和河南嵩山龙门的热
身赛后，来到上海备战。

随着多支中超球队聚首上海，各
队间进行热身赛也就更容易了，毕竟
比起常规训练和队内赛，相对激烈的
热身赛能更好地提升球员们的状态。
据了解，国安已经做好了和海港、泰山
交手的计划，即将在上海集训的国足
也将是他们的热身赛对手。
另一方面，上海周边也有很多职

业球队，例如有望递补进中超的浙江
绿城、上赛季中甲季军昆山队，以及南
通支云、苏州东吴等队，都是中超球队
邀约热身赛的好对手。
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相较于昆明、海口等其他热门集
训地点，俱乐部选择在上海训练还
有一项优势，即最大程度为队内的
国脚提供了便利，大大缩减了他们
前往国家队报到所需的时间，让他
们能以更好的精神与状态参与到集
训当中。
去年，中国国足时隔八年再度将

集训地点定于上海，在厚湃尔体育公
园备战40强赛。当时做出这项决定，
原因之一或许是现任足协主席陈戌源
对于上海相当熟悉，但更多还是基于
上海良好的足球氛围和足球环境，以

及高水准的硬件设施。
据了解，除了目前仍在西班牙人

征战西乙的武磊和尚有伤在身的张琳
秡，其他现役国脚没有意外都将出席
本期集训，包括蒋光太、李可等几名因
故缺席了1月海口集训的归化球员。在
教练组最终确认后，一份27人的大名
单将在近期公布。

有了之前海口集训的体能基础，
国足本期集训的重点将放在技战术演
练与磨合之上。由于现阶段依旧无法
邀约国际热身赛，国足将会与在上海
训练的球队进行两到三场热身赛。

便于国脚参加集训3


